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Aos quinze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, 

nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo 

em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente 

saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1979, e verificou-se a existência de 

quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: 

CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, 

LEONIR SCHULER, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI 

SCALDO SUZUKI. Na sequência foi aprovada a ata de nº 1978 do dia 08 de abril de 2024. 

CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 89/2024 que encaminha para apreciação os projetos de lei 

nº 18 e 19/2024. Of. Gab. nº 91/2024 que solicita a retirada do PL 15/2024. Of. Gab. nº 85/2024 

em resposta ao ofício nº 35/2024 informa que o recolhimento de entulhos está acontecendo de 

acordo com a legislação municipal. Of. Semec nº 14/2024 em resposta ao of. Nº 58/2024 informa 

que as diretrizes das escolas municipais constam do Documento Orientador Curricular de Ivoti 

formulado em 2019. Convite do Desporto para Final da série ouro de futsal masculino no dia 

19/04, 20h no Ginásio Municipal, finais do campeonato municipal de vôlei masculino e feminino 

no dia 20/04 no ginásio municipal, 6ª copa Ivoti de bicicross dia 21/04 às 8h na Pista de 

Bicicross. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARLI solicita: 1 – Ofício parabenizando o novo comandante regional, 

desejando bom trabalho em prol da nossa segurança da região. 2 – Ofício para a Secretaria da 

Saúde para que informe se são feitos os testes COVID e dengue e quanto tempo demora para sair 

o resultado? Se tem medicação disponível? 3 – Ofício ao Executivo para que encaminhe a 

relação dos cargos de concursos abertos. 4 – Ofício parabenizando O Instituto Ivoti pelo 

aniversário de 115 anos, comemorado no dia 04/04/2024, (destes 115 anos, 58 anos foi 

conhecido como instituição ivotiense, com muito orgulho. A data foi comemorada por toda a 

comunidade escolar em um lindo dia festivo, no dia 06 de abril. Nasceu como LehrerSeminar e 

também se chamou Escola Normal Evangélica, Escola Evangélica Ivoti e Instituto de Educação 

Ivoti. Atende de forma comprometida e competente crianças, jovens e adultos, desde a Educação 

Infantil à Faculdade. O Instituto Ivoti, que leva Ivoti em seu nome, muito nos orgulha pela 

educação de qualidade que desenvolve com os seus estudantes e, indiretamente com os 

estudantes do município, pois, grande parte de nossos professores tiveram sua formação inicial e 

têm sua formação continuada a partir desta centenária instituição. Vida longa ao Instituto Ivoti! 

Parabéns a todos/as que dele fazem parte! 5 – Ofício ao Executivo solicitando o recolhimento das 

pedras no abrigo de ônibus e calçada ao lado do cemitério municipal, pois com o período das 

chuvas dificulta o abrigo das crianças no 

TRIBUNA LIVRE: ALVARO LUIZ CRUZ para falar sobre a homologação de parecer sobre 

atendimento educacional ao estudante com TEA. Alvaro disse que veio para falar sobre um 

parecer aprovado pelo CONAE junto ao Conselho Nacional de Educação, o qual delimita a  
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atuação de profissionais junto à educação especial, que pode ser acessado no site 

www.diversa.org, que trata sobre a educação especial e de inclusão... Trata da aprovação do 

Parecer nº 50, aprovado no Conselho Nacional de Educação, o qual foi elaborado em 12/12/2023 

e aprovado em janeiro pelo CONAE... Alvaro disse que em virtude disso, foi solicitada uma 

Moção de Defesa contra a homologação do referido Parecer, aprovado no dia 30/01/2024 durante 

a Conferência Nacional de Educação – CONAE 2024. Alvaro disse que o Ministério da 

Educação foi questionado e afirmou que todos os recursos previstos são destinasoa às escolas 

públicas municipais, estaduais e do Distrito Federal e às Universidades e Institutos Federais, não 

contemplando as instituições especializadas como Instituto Benjamin Constant que é referência 

para deficiência visual, Instituto Nacional de Educação de Surdos e entidades menores como as 

APAEs que são registradas como instituições de ensino... Alvaro falou de questões como a falta 

de adaptação de algumas escolas para a educação especial, e citou o caso onde a biblioteca fica 

no segundo andar e a escola não tem elevador e nem acesso a cadeirante... Alvaro falou que seu 

filho frequenta a APAE há treze anos, sendo oito em Ivoti e tem uma frase na instituição que diz: 

Nada é sobre nós, sem nós... Muito se fala em inclusão porque existe a exclusão. O Presidente 

abriu espaço para os Vereadores fazerem suas considerações. Marli falou sobre a necessidade do 

atendimento especial e lamentou profundamente... Volnei agradeceu a presença do Alvaro e 

disse que referente a Moção, a Câmara está a disposição para fazê-la. 

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO 

Projeto de Lei nº 18/2024 – Concede incentivo financeiro à empresa MCB Indústria e Comércio 

de Plástico Ltda.  

 Projeto de Lei nº 19/2024 – Autoriza a supressão do trecho viário projetado para a Rua 

Campestre, entre as Ruas Osvaldo Cruz e Liberdade, excepcionar o tamanho máximo do 

primeiro quarteirão, entre a Castro Alves, Rua Osvaldo Cruz e Liberdade e excepcionar a 

declividade da Av. Leonel de Moura Brizola, localizadas entre as Ruas Osvaldo Cruz e 

Liberdade, e dá outras providências.  

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 16/2024 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.595/2023, que autoriza a 

celebração de termo de fomento com a Associação Teuto Brasileira de Bolão União CNPJ 

89.723.407/0001-50. Conforme acordado com todos os Vereadores na última Sessão, esse 

projeto entrará na pauta de votação logo a seguir. 

Projeto de Lei nº 17/2024 – Institui a política de transparência ativa de dados abertos, bem como 

dispõe sobre a divulgação obrigatória da lista de vagas e lista de espera, nas escolas públicas 

municipais de Ivoti e dá outras providências. Ivanir disse que o projeto é de sua autoria e visa dar 

maior transparência e divulgação das vagas existentes nas escolas locais... 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 16/2024 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.595/2023, que autoriza a 

celebração de termo de fomento com a Associação Teuto Brasileira de Bolão União CNPJ  

http://www.diversa.org/
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89.723.407/0001-50. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por 

unanimidade. 

Projeto de Lei nº - 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área 

urbana do Município de Ivoti e dá outras providências. AGUARDANDO a Audiência Pública da 

Câmara. Satoshi comentou sobre as nascentes, que são necessárias para os riachos ... Se for 

canalizar a água, se mantêm a mesma, mas no caso das nascentes teria que deixar por causa do 

início dos riachos... Satoshi disse que cada litro de água que verte numa nascente é um litro de 

água perdido para a Autarquia (que não vai conseguir utilizar essa água)... Falou que, geralmente 

onde tem a nascente, existe uma onda magnética entrando e saindo da terra... E quem habita 

próximo a essas ondas magnéticas fica doente... E por isso deve-se evitar edificações em cima 

das nascentes. 

Emenda à Lei Orgânica de nº 10 – Primeira Votação. Foi feita a leitura do parecer da comissão 

especial referente à emenda. Satoshi fez considerações sobre a isenção do pagamento de 

impostos para quem tem imóveis de até 70m², e disse que alguma coisa do regime tributário não 

se pode mexer e disse que já tentaram fazer algumas coisas na parte das APPs e sempre bate na 

renúncia fiscal... Disse que foi cogitado de trocar a isenção fiscal pela calçada que é obrigatória... 

Pois tem lugares onde tem APP, e a rua fica sem calçada... Marli disse que foi encaminhado ao 

Prefeito um projeto de indicação para a isenção dessas áreas, porque é uma área que não pode ser 

aproveitada (APP), e por isso foi pensada essa alteração na Lei Orgânica... Ivanir disse que existe 

um clamor por parte da comunidade que possui imóveis em APP e se for analisar não é justo, a 

pessoa possui um terreno e não é dona do terreno, mas ao mesmo tempo precisa pagar o ônus 

pelo terreno. Ivanir disse que com base na pesquisa da assessoria jurídica conseguiram fazer essa 

alteração na Lei Orgânica... A assessora Ninon disse que tinha sido aberta uma discussão, e é 

uma pena que isso foi levantado na votação, poderia ter sido feito um estudo aprofundado sobre 

isso. A grande discussão é se o legislativo pode ou não legislar sobre matéria urbanística ou se é 

matéria exclusiva do Executivo... Ninon falou sobre a competência para alterar a Lei Orgânica, 

que é do Prefeito ou 1/3 dos Vereadores ou populares através de abaixo assinado... Ninon falou 

que quando foi encaminhado o ante projeto ao Executivo foi solicitado o cálculo de impacto de 

eventual abertura de mão de receita e o Município não tinha o levantamento de quantas casas 

estavam em APP, mas previa algumas isenções, como por exemplo quem tem patrimônio 

cultural (casas tombadas). Quando vem o Orçamento para ser aprovado no legislativo, vem uma 

estimativa (contabilmente é possível fazer) ... Ninon disse que para resolver essa questão, sugeriu 

ao Satoshi que quando há um clamor popular por uma situação que é efetivamente justa e a 

discussão é de quem é legítimo para propor ou não, seria que o Executivo reiterasse essa 

iniciativa... No caso o Executivo solicitou uma alteração na Lei Orgânica que diz respeito ao 

Regime Próprio de Previdência, e poderia incluir nesse pedido essas isenções... Ninon disse que 

se há alguma dúvida com relação à legalidade, sugeriu ao Satoshi fazer um pedido de vistas e não 

abrir a votação hoje. Após as discussões sobre o assunto, foi feita a primeira votação por 

unanimidade de votos. 
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Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. “Aguardando a 

reativação do conselho do turismo para parecer”.  

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: MARLI disse que iria solicitar ao Secretário da Saúde sobre a 

realização dos testes da Covid e Dengue, e disse que iria solicitar pois a comunidade está lhe 

cobrando, mas que em conversa com o Prefeito e o Secretário, lhe informaram que tem testes de 

dengue e covid disponíveis no PA, o teste da dengue é realizado entre o segundo e sétimo dia dos 

sintomas e tem medicação disponível para dengue e covid. Marli comentou que o Estado dispõe 

o veneno para aplicar a fumaça contra o mosquito da dengue (não tem disponível para comprar), 

o qual é aplicado por empresas terceirizadas próximo às residências onde tem pessoas com 

dengue ...  Marli também perguntou quantos servidores trabalham na vigilância e lhe foi 

informado que são dois servidores e quatro estagiários... Marli falou que existiu uma 

preocupação por causa da publicação de uma nota de que tinha muitos casos de dengue, mas 

comparando ao ano passado, nesse mesmo período (janeiro a abril) tinha 372 casos de dengue e 

agora nesse mesmo período tem 177 casos... Marli atualizou os dados da dengue, com 41 novos 

casos e 199 em análise, já o covid apenas 02 casos e 07 altas e nenhum caso em análise. Marli 

comentou sobre o óbito de um senhor na última semana, que era para ser covid, inclusive foi 

lacrado o caixão, mas veio o resultado e foi H1N1. Volnei pediu a palavra dizendo que a 

assessora jurídica recebeu uma mensagem dizendo que não tem tamiflu na farmácia (remédio 

que combate o vírus) ... Marli disse que teria que ser averiguado para ter certeza, pois foi 

informada que tem a medicação. Marli também comentou sobre o concurso aberto, para o cargo 

de motorista, operador de máquinas, servente merendeira de nível fundamental e tem para 

técnico em informática e precisa ter o curso técnico e nível superior para os cargos de assistente 

social, fisioterapeuta, fonoaudióloga, médico clínico geral, ginecologista, pediatra, psiquiatra, 

traumatologista e nutricionista, e também o cargo de auxiliar de escola, nível médio. A prova é 

dia 02/06... Marli pediu que quando abrir novamente concurso que seja incluído o cardiologista. 

IVANIR perguntou se o Presidente recebeu convite para a entrega das duas viaturas no dia de 

amanhã na Brigada Militar pelo Executivo e Consepro, sendo que uma dessas viaturas foi 

adquirida com recursos da Câmara na gestão do ano passado. Ivanir disse que não recebeu 

convite, mas como o pessoal o convidou, estará presente e o convite é extensivo a todos. A 

cerimônia será às 8h. Ivanir disse que estava buscando alguns dados no portal da transparência do 

Município de Ivoti e tem muita coisa desatualizada, a questão dos repasses às entidades, que 

desde 2021 não foi atualizado, a folha de pagamento desde dezembro não foi atualizada, a Lei 

3.189 que é a Lei das emendas parlamentares está desatualizada mais de ano. Ivanir disse que 

seria importante o Executivo atualizar esses dados para poder acompanhar e ter um maior 

controle na questão da fiscalização, que é o dever como Vereador. Ivanir solicitou um ofício ao 

Executivo para que estipule um prazo para as atualizações (30 dias) para colocar em dia e manter 

o portal em dia... VOLNEI complementou a fala do Vereador Ivanir e disse que a Câmara foi 

notificada sobre a desatualização do portal, pelo Tribunal de Contas com dois a três meses de  
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atraso, e a Prefeitura está com dois anos de atraso e não é atualizado... Volnei disse que 

encaminhou um ofício ao Executivo referente os remédios que estão em falta (tinha uma relação 

de 12), e ainda não veio a resposta... sobre o Tamiflu disse que irá investigar e ver o que está 

acontecendo. Volnei comentou sobre a fala do Sr. Alvaro, será encaminhada uma Moção contra a 

homologação do parecer...Volnei fez comentário sobre o secretário de obras que na última sexta 

feira, que não quer que nenhum munícipe ligue para ele, Volnei fez um convite para o secretário 

vir à Casa para dar a sua versão... Volnei disse que usa a frase da Marli como exemplo que 

sempre diz que Vereador, secretário, prefeito precisa ser 24h por dia, 07 dias por semana. Volnei 

relatou que na sexta feira um munícipe do Bairro União lhe ligou para falar sobre a situação da 

Rua Costa e Silva, que está péssimo estado de conservação, o mato está adentrando a rua. Volnei 

falou para o morador pedir direto para o secretário, porque segundo o Vereador, seus 

questionamentos não são respondidos... Volnei disse que até falou com o prefeito sobre a 

situação, e ele lhe disse que é uma opção do secretário não responder ao Vereador... Após o 

munícipe entrar em contato com o secretário, Volnei recebeu uma mensagem do próprio 

secretário dizendo que estava proibido de passar o número do celular para algum munícipe... 

Volnei falou que é motorista da prefeitura faz 15 anos, e usa o seu telefone para trabalhar e 

nunca a Prefeitura ajudou com algum centavo na conta do telefone. Disse que já lhe roubaram o 

celular na época em que ía a Porto Alegre e nunca pediu ressarcimento. Falou que o secretário 

assumiu há 20 dias e já é o excelentíssimo que não quer ser incomodado por ninguém... Volnei 

sugeriu que o Prefeito compre um telefone para o secretário para atender... Volnei disse que a 

pedido de vários moradores que lhe ligam, estará aplicando o art. 171 do Regimento Interno e 

convocando a secretária da educação sobre os acontecimentos (que continuam acontecendo) no 

Município. Volnei disse que as pessoas estão cobrando que alguém do Executivo venha até a 

Câmara e coloque tudo o que foi falado na reunião na segunda feira para os Vereadores. Volnei 

disse que não irá convidar, pois o convite foi feito na segunda feira na reunião, onde os nove 

Vereadores estiveram presente, e o Prefeito estava também, e disse que convidou o prefeito ou a 

secretária para vir e eles foram enfáticos em dizer que não viriam... Volnei sugeriu colocar o 

pedido em votação: Art. 171 A Câmara de Vereadores ou qualquer de suas Comissões poderão 

convocar Secretário Municipal ou quaisquer titulares de órgãos diretamente subordinados ao 

Prefeito Municipal para prestarem, pessoalmente, informações sobre assunto previamente 

determinado, importando em crime de responsabilidade a ausência sem justificação adequada. A 

Vereadora Marli pediu a palavra e disse que oficialmente a secretária de educação não foi 

convidada pela Câmara, e sugeriu fazer o convite para ela vir usar a tribuna por um convite e se 

daí ela negar o convite, daí sim convoca, seria mais elegante... Ivanir disse que já vinha 

conversando com o Executivo formalmente... E até sugeriu ao Prefeito e Vice Prefeito 

(Executivo) se manifestasse publicamente, disse que conversou com a secretária também, e não 

vê diferença na convocação ou convite nessa altura do campeonato, disse que vota pela 

convocação... Volnei disse que continua com a sua proposta de colocar em votação a convocação, 

agradeceu a sugestão da Marli, mas como já foram enfáticos na reunião da segunda feira de que  
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não viriam e que não tem nada para explicar... Ivanir comentou sobre a resposta ao seu ofício, 

referente a questão das diretrizes, onde foi discutido entre a comunidade escolar em 2019, 

deveriam ter discutido isso com os pais com as equipes diretivas das escolas, e não vê problema 

em vir e dizer isso ou esclarecer os fatos. Cleiton disse que desde o início, nunca os Vereadores 

falaram... sempre elogiaram, e disse que teve pessoas que tiraram um tempo para lhe responder e 

criticar nas redes sociais e não tiveram tempo para ligar ou para vir na Casa... Cleiton disse que o 

ensino de Ivoti é fantástico... Cleiton sugeriu fazer o convite e dar uma semana para responder e 

se não vier faz a convocação... Volnei disse que a comunidade quer que alguém da secretaria 

venha até a Câmara e diga que esse senhor não vai dar mais palestras em Ivoti. Volnei disse que a 

nota da prefeitura foi perfeita e ninguém está falando da educação... Ivanir complementou a fala 

do Vereador Cleiton e disse que a educação de Ivoti é inquestionável, todos sabem que ela é de 

qualidade, o que se quer é que continue sendo referência para os outros Municípios. Satoshi falou 

da importância de toda essa situação que aconteceu e sempre acontecem essas situações... 

Satoshi acha que a secretária da educação vai vir de boa vontade, sendo convocada ou não, 

porque a secretaria de educação não tem nada a esconder... Satoshi disse que esse debate todo 

ajuda a comunidade a decidir melhor, assim como os professores e o Município decidir melhor o 

que tem que ser feito e como... Volnei concordou em fazer o convite e encaminhar para a 

secretária. Volnei abriu espaço para a Ninon falar sobre a quatão do Tamiflu. Ninon disse que 

pediu autorização para abrir a mensagem que foi autorizada e disse que o remédio Tamiflu é 

comprado pelo Ministério da Saúde, encaminhado para o Estado que o distribui para os 

Municípios. O que ocorre é que devido à quantidade de diagnósticos e a necessidade de 

tratamento as vezes não tem a dosagem suficiente na remessa mensal para todo mundo, e pode 

acontecer de faltar a segunda dose ( a remessa vem do Estado e por vezes falta a remessa 

mensal)... O munícipe que mandou a mensagem disse que foi hoje na saúde, pois seu pai estava 

diagnosticado com início de tratamento e tinha somente a dosagem inicial... Volnei agradeceu o 

Marcelo (secretário da saúde) que está acompanhando a sessão e já tirou a dúvida da população. 

Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou a todos para a 

próxima no dia 22/04, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, 

secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada 

pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

         

 

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


